


**OPINIÓN**


## RED COMPARTIDA

### LAS ADUANAS Y EL GENERAL VADILLO

**N**os dicen que miembros de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) amenaza con dinamitar uno de los pilares del comercio fronterizo del país: la operación aduanera en el norte y todo porque consideran, según sus quejas, que el general Ernesto Vadillo, director de Supervisión de Aduanas Fronterizas, maneja una red de negocios en donde loc mismo se venden aduanas al mejor postor, que se permite el tráfico de mercancías ilegales y hay una enorme permisividad en el ingreso irregular de combustibles, todo ello con el apoyo de la vieja guardia que subsiste desde la administración del general André Georges Foullon Van Lissum como director de Investigación Aduanera. Los operadores de Vadillo son conocidos como “El Fayuquero” y “El Coronel”, al parecer en referencia a quienes gobiernan la aduana de Ciudad Juárez y con influencia en Reynosa y Nogales, considerados los puntos estratégicos para la seguridad fronteriza y el combate al contrabando además revela un choque entre la vieja estructura militar de aduanas y los intentos por tecnificar y profesionalizar el sector además de que se opacan los esfuerzos realizados por el secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, cuyos operativos recientes en la frontera han sido reconocidos por su eficacia y alcance. Por lo pronto, Vadillo Trueba hace una limpieza administrativa y ya sacó a unos 16 funcionarios que se negaron a participar en prácticas irregulares lo que implica un desmantelamiento técnico de las aduanas y se instala una lógica de lealtades según nos cuenta una fuente cercana de la ANAM.

**O**jo. Ayer en la Central de Abasto hubo una manifestación en demanda de vivienda de parte de la Unión de Lucha Vecinal del Valle de Anáhuac y aunque no encabezó directamente la protesta cacharon a la directora de Inclusión y Bienestar Social en la alcaldía de Iztapalapa, Francis Irma Pirin Cigarrero, como la organizadora. Es decir, juega con doble camiseta: por un lado forma un grupo de presión para quitarle un predio importante a la CEDA, y por otro, ocupa un cargo como directora en el gobierno local. La protesta de esta organización puso tensa la relación del Gobierno con los empresarios porque no solo afecta el funcionamiento del fideicomiso —cuyo fin es garantizar el abasto y no la vivienda—, sino que también perjudica a los vecinos de Iztapalapa. Pirin Cigarrero conoce perfectamente las implicaciones del conflicto, pero avala una

presión que desestabiliza desde adentro al gobierno de Clara Brugada. Alguien debería avisarle a la alcaldesa Aleida Alavez del fuego amigo y de que los problemas vienen desde su propio equipo.

**L**a FGR, de Alejandro Gertz; la Secretaría Anticorrupción, de Raquel Buenrostro; la SHCP, de Edgar Amador; y hasta la Oficina de la Presidencia, a cargo de Lázaro Cárdenas Batel, van a tener que trabajar horas extras con el asunto de Grupo Surman. Resulta que las distribuidoras vehiculares de la familia Mansur habrían sido empujadas para obtener contratos pagados con recursos públicos, pero sin apearse a la legalidad; las acusaciones relatan que un brasileño de apellido Magalhaes habría operado a favor de ese corporativo. Nos dicen que las pesquisas incluyen la solicitud de averiguar las comunicaciones que habría tenido este personaje con funcionarios y supuestamente se habría pedido lo mismo para los directivos o empleados de Grupo Surman. Las fuentes consultadas mencionan que se quieren investigar a los funcionarios públicos de distintas dependencias que hayan tenido una relación con el grupo y quieren saber incluso de sus transacciones bancarias y hasta las ocasiones en que Magalhaes habría acudido a instalaciones federales o estatales.

**E**n Michoacán, nadie quiere hacer ruido. Es más, el tema de la norteamericana asesinada en un ataque armado por criminales en Zitácuaro quieren callarlo a como dé lugar y pone de malas al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, ya que sabe que la inseguridad es una cuenta pendiente y no se siente cómodo con los resultados obtenidos. Nos informan que más allá de que el gobernador parezca crítico con la situación de inseguridad, al parecer teme un retroceso en las urnas en el 2027, tal y cómo pasó en Veracruz y Coahuila y desea que lo llamen al gobierno federal tras su mandato.

**L**a lista de leyes presentadas al periodo extraordinario de sesiones, para su aprobación, lleva a todos los legisladores a recordar cuando un viernes los senadores se encerraron hasta terminar con un rezago legislativo de meses, en el gobierno de AMLO. En esta ocasión serán unas 14 leyes las modificadas para su aprobación y puesta en circulación, destacando telecomunicaciones, guardia nacional y sistema de seguridad. Sheinbaum, dicen, confía en que todo saldrá bien. Solo es cuestión de tiempo. Las que falten, por exceso de debates, podrán irse a septiembre, junto con algunas como la de salud, que no entraron para este periodo extraordinario. En San Lázaro, los legisladores quieren que todo sea expedito, no solo por quedar bien, sino para poder descansar. Dicen que han tenido mucho trabajo y se merecen vacaciones, ¿cómo ve?